

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

1889

Jueves 17 Enero

PRECIOS DE ABONO:

	Pts.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal). 2	2	50
Ultramar	2	50

Número suelto. 0'05

GRAN NOVEDAD

Letreros sobre cristal

GAYETANO FUSTER.—JAIME 2.º, 80

Se vende ó alquila

una casa situada á la entrada de Son Serra (junto al camino llamado *d'els Reys*) que reune todas las comodidades apetecibles.
Informarán, San Miguel, 61 y 63.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Noticias de Valencia

Madrid 16, á las 10'50 m.

Ha llegado á Valencia un buque italiano con cargamento de vino, lo cual ha producido gran alarma entre los exportadores.

La causa obedece á que los compradores del vino italiano se sustraen al impuesto sobre alcoholes, pero ellos aseguran que lo destinan á los mercados de América.

Hoy se reunirá el Sindicato de exportadores con objeto de acordar las medidas oportunas para que el vino italiano no vaya á Francia.

Madrid 16, á las 11 m.

Se ha encontrado en el pretil del río, frente al Gobierno Civil de Valencia, una granada de mano con la mecha encendida.

Un peón caminero la encontró y arrojóla al agua para evitar la explosión.

El vecindario está alarmado.

Cassola y Romero

Madrid 16, á las 12'30 m.

El *Globo* dice que en la sesión celebrada ayer en el Congreso se patentizó la propensión oculta y anticonstitucional del general Cassola.

Espera emitir su juicio respecto del Sr. Romero Robledo cuando el Sr. Sagasta, movido á misericordia, le abra los brazos y con ellos las puertas del fusilismo.

Decretos de Ultramar

Madrid 16, á las 11'30 m.

El Sr. Becerra llevará al primer consejo de Ministros que se celebre las circulares concediendo á Cuba y Puerto Rico amplia libertad para la prensa. Se garantizará á todos el ejercicio de los derechos políticos y se igualarán los derechos de los indígenas con los de los peninsulares.

En Filipinas se establecerán Consejos provinciales.

Un presidente invulnerable

Madrid 16, á las 1'30 t.

No obstante el voto de censura acordado por la Diputación Provincial de Madrid contra su Presidente, éste presidió ayer la sesión diciendo que no abandonaría su puesto.

Los diputados están irritados y témesese que tomen algún acuerdo grave.

Efemérides

17 de Enero de 1789

Proclamación de Carlos IV

Ya en edad madura, pues contaba cuarenta años, ocupó Carlos IV el trono de España por fallecimiento de su padre Carlos III. A juzgar por las primeras providencias bien podía presagiarse que su gestión estaba llamada á producir tan beneficiosos resultados como la del monarca antecesor, pero por un lado la debilidad en que después incurrió al dar acceso en su ánimo y en la marcha política del gobierno al antiguo guardia de Corps, Manuel Godoy, y por otro las complicaciones que trajo consigo la gran revolución que en 1793 estalló en Francia, cambiaron por completo aquel estado de prosperidad. Al fracaso de los esfuerzos de Carlos IV por salvar la vida de Luis XVI de Francia, sobrevino la declaración de guerra y aunque la campaña comenzó con buenos resultados para nuestras armas, la suerte se declaró adversa después al ser perdidas las plazas de Figueras, Fuenterrabía, San Sebastián y otras. El tratado de paz de Basilea (1795) puso término á las hostilidades y posteriormente se celebró el de San Ildefonso, que sirvió de pacto de unión entre ambos gobiernos. Pero este mismo tratado vino también á anular las relaciones amistosas que España mantenía con Inglaterra, de lo cual resultó que la escuadra británica hizose dueña

de las islas Trinidad y Menorca, bombardeó á Cádiz y por último causó á la nuestra el desastre de Trafalgar (1805). Otras desgracias aun más terribles nos aguardaban; el gran coloso de Francia Napoleón Bonaparte, concibió el designio de apoderarse del cetro español y para conseguirlo hizo astutas proposiciones á nuestro gobierno á fin de interesarle en la conquista de Portugal que igualmente meditaba. El ardid surtió efecto y los cuerpos del ejército francés fueron penetrando y esparciéndose por Cataluña, Navarra, Guipúzcoa, Salamanca y Extremadura. No corresponde aquí dar á conocer las luctuosas escenas que siguieron á esta vergonzosa trama, por lo que sólo diremos que después de escandalosas intrigas ocurridas dentro del mismo palacio y en el seno de la real familia, abdicó D. Carlos la corona en su primogénito Fernando VII (Marzo de 1808.) En el siguiente mes se trasladó á Bayona, donde sirviendo siempre de instrumento á los arteros planes de Napoleón, instó á su hijo á que le devolviera los poderes del trono para renunciarlos en favor del anterior. Finalmente, en Enero de 1819 terminó sus días en la ciudad de Nápoles.

(DE INTERÉS LOCAL)

17 Enero 1889

Dispuso el Virey el embarque para Valencia del prior del Carmen Fr. Espiridión Flor, y le acompañó un alguacil. Esta medida fué dictada por haber anatematizado aquel religioso al Virey, Real Audiencia y otros funcionarios y por haberse negado á obedecer las órdenes del Obispo para que levantase la interdicción, resistiéndola con toda tenacidad.

Desde Barcelona

14 Enero 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Si los infantes Doña Eulalia y Don Antonio no han logrado ver la Exposición con la vida y esplendores que la hacían admirable, en cambio han visto como se derrochaba el dinero y se festejaba á las personas más ó menos reales durante la celebración del gran certámen universal, gloria de España, talismán del Sr. Rius y Taulet y ruina del tesoro municipal barcelonés.

La prensa opositora rabiosa, á cuya cabeza marcha, como es sabido, *El Diluvio*, ha arremetido sus furios contra el marqués de Olérdola, título que descomponen y recombina á su sabor, tomando los de *Olé-olé*, *O'er donde está ella* y otros no menos intencionados y graciosos. Los tiros de esta parte de la prensa se dirigen ahora á impedir los nuevos despilfarros con motivo de la estancia de los citados infantes en esta ciudad. Pero Rius y Taulet oye los disparos como quien oye llover y sigue inventando nuevos jolgorios y disponiendo nuevos gastos, como si las arcas municipales formaran parte de su patrimonio ó como si la administración de ellas fuera un derecho inherente al nuevo título. Acostumbrado ya á los banquetes, recepciones y discursos, mal se podrá avenir ahora á la vida sosegada tranquila y modesta. Pedir á don Francisco que renuncie á los pasados esplendores es tanto como pedir peras al olmo y novelas á Alarcón.

Entre los festejos con que se ha obsequiado á los infantes merecen especial mención el banquete y la serenata de anoche.

El primero, de cien convidados, se celebró en el precioso Salón de Ciento que, con sus caprichosos dibujos é inscripciones de flores y los numerosos mecheros de gas artísticamente combinados, presentaba un aspecto deslumbrados. Presidieron los infantes, teniendo á su derecha al marqués de Comillas y general Blanco y á su izquierda al Sr. Rius y Taulet y á la condesa de Cumbres Altas.

La banda municipal amenizó el acto. La fachada principal de las Casas Consistoriales ostentaba luces y colgaduras.

A las nueve, terminado ya el banquete, salieron los infantes al balcón convenientemente resguardado de los cierzos; situáronse en medio de la plaza de la Constitución la banda municipal y varias sociedades corales, para quienes no hay cierzos ni pulmonías en el mundo; subió Rodoreda al pedestal y al primer *batutazo* rompieron todos en el inspirado *Gloria á España*, que aplaudió, como siempre el público, escasísimo á causa del frío que como ningún día se dejaba sentir ayer.

Al terminar el himno, encendiéronse un par de docenas de bengalas é igual operación se ejecutó al cantarse la última parte de *Los Nets dels Almogavars*.

**

La marejada que se ha movido en los pueblos que rodean á Barcelona con motivo de las ideas de anexión que dominan en el Consistorio de esta última, es digna de que en ella se fije la atención. Los vecinos de San Martín de Provensals, Sans, Horta, San Andrés de Palomar y otras poblaciones amenazadas por el deseo absorbente de la gran ciudad se han congregado y han nombrado comisiones que les dirijan en la defensa de su autonomía.

A la consulta hecha por el ayuntamiento de San Martín de Provensals á sus administrados, han contestado estos oponiéndose enérgicamente á la anexión, por considerarla, perjudicial tanto á los barceloneses como á los martinenses, según expresan en la alocución que un grupo de la clase obrera dirige á sus compañeros; alocución que respira el mayor odio contra los propósitos que abraza el Sr. Rius y Taulet y á cual termina excitando á los martinenses á que se preparen «para cuando convenga hacer uso de todos los medios legales.»

Como se vé, no está Mariquita para tafetanes, ó lo que es lo mismo, no se hallan dispuestos los peces pequeños á servir de pasto á la voracidad del grande. Y difícil, sumamente difícil será la agregación: como no se concedan á los pueblos pequeños ventajas y privilegios parecidos á los que gozaban las ciudades libres é inmunes de Roma. Y aun dudo que con estas concesiones consintieran los pueblos circunvecinos la agregación, pues siempre les acoraria el temor de que al día siguiente les arrebataran lo que engañosamente se les otorgara.

**

No ha llegado aún el momento en que, como dice con mucha gracia Taboada en casi todas sus crónicas, se repartan por ahí tarjetas en las cuales nos ofrezcan los ladrones sus servicios, á precios más ó menos módicos; pero al ver la audacia, la frescura y la tranquilidad con que ejercen su noble profesión los ratas, timadores, ladrones, estafas, sibilistas y demás discípulos de Caco, uno se llega á creer que no está lejano el día en que las leyes autoricen el oficio de bandido y se levante una estatua á José María ó se canten en versos heroicos las proezas del *Cuchichi*.

Aparte del sinnúmero de robos y timos vulgares que se verifican todos los días y que malgasta la importancia que para nosotros tienen, hay que dar cuenta de algunos que por sus circunstancias especiales merecen figurar aquí.

Pondremos en primer término el cometido por un *spulento* americano en la casa constructora de muebles de Vidal y C.ª, consistente en un rico mobiliario cuyo valor no bajaría de cinco mil duros y que hizo traspasar el timador á su casa, desapareciendo al día siguiente muebles y americano como por arte de encantamiento.

En uno de los barrios extremos de Barcelona acometieron, navaja en mano, dos sujetos á una señora é intentaron robarle un reloj que ella defendió con un valor digno de alabanza, hasta que á sus voces acudió un sujeto que puso en fuga á los malhechores.

Y en el paseo de Colón, un joven de unos diez y siete años, hijo de un diputado, fué acometido por un ladrón con su correspondiente *herramienta*, que le exigió los *monises* que llevaba, los cuales entregó en forma de tremendo puñetazo que hizo rodar por el suelo al enemigo, atemorizándole de tal manera que yo no se creyó seguro sino poniendo los pies en polvorosa.

A estos timos y conatos de robo debemos añadir las tranquilizadoras noticias de Mataró y otros pueblos del litoral referentes á las hazañas que realiza una cuadrilla de bandoleros capitaneada por *Moreno de Fogás* que ha conseguido llevar la consternación y el espanto á toda la comarca y renovar los gloriosos tiempos en que el bandolerismo se podía ejercer impunemente.

El alcalde de Mataró ha asegurado al gobernador que han sido capturados cuatro sujetos de los que formaban la cuadrilla y que se siguen con actividad los trabajos para conseguir el completo exterminio de los malhechores.

**

La concesión del título nobiliario á Rius y Taulet ha despertado ambiciones y envidias entre todos los que se creen merecedores de recompensa por los servicios prestados en bien de la Exposición. Hay quien comparando sus méritos con los del agraciado alcalde tiene por segura la concesión de una merced superior á la otorgada á éste y pone el grito en el cielo cuando se intenta rebajarle al nivel de los demás mortales que si bien han contribuido al buen éxito del certámen, también han obtenido recompensas morales y materiales cuyo valor excede al de los servicios prestados.

El rumor de que el día 23 es el destinado á la concesión de las recompensas ha levantado

gran algarabía que hace recordar por más de un concepto el famoso asalto de la morada de Apolo por los pedantes, tan magistralmente descrito por Moratin.

Las rivalidades, los odios y las envidias entre los aspirantes á las cruces y títulos nobiliarios se acentuarán, sin duda, desde el citado día, pues se dice que los agraciados no pasarán de tres ó cuatro centenares y los aspirantes ascienden á más de dos mil.

**

Empiezan á desaparecer las mejores joyas arquitectónicas que nos legó la Exposición, batidas por la prensa con una constancia digna de más santa empresa. La primera víctima ha sido el Arco-cascada, que si antes podía parecerse en algo á una fabrica de curtidos, hoy, decapitado, sin las esbeltas torres que lo flanqueaban, se le parece ya por completo.

Ahora se dirigen las catapultas y arietes contra el arco de la calle de las Cortes; pero este tiene más resistencia y además está protegido por unos angelotes, que asusta el velos.

El globo cautivo parece que también quiere terminar en sus funciones y anuncia todos los días que va á presentar la dimisión con el objeto de que los aspirantes acudan á suplicarle su ayuda para subir á las alturas; pero aplaza de día en día el momento fatal, los aspirantes se quedan sin el medio duro y el político de los aires, ufano y orondo, continúa sus ascensiones sin hacer caso del clamoreo que levantan los que no pueden sufrir sus informalidades.

**

Ayer se verificó una manifestación republicana, organizada por el comité federal.

Representaciones de los diferentes distritos de la capital y de las afueras con sus respectivos pendones se reunieron á las nueve de la mañana en el Circo Ecuestre y se dirigió en procesión á Sarriá, en cuyo cementerio se pronunciaron elocuentes discursos en favor de la federación y recordando la gloriosa muerte que hallaron en 1874 los valientes defensores de la legalidad republicana peleando á las órdenes del intrépido coronel Martí, conocido con el apodo de *Xich de la Barraqueta*.

Después fuéronse colocando con el mayor orden preciosas coronas en los nichos que contienen los restos mortales de aquellos defensores de la república y disolvióse la manifestación.

**

Dos estrenos se han verificado durante la pasada semana y los dos han defraudado las esperanzas de sus autores y de los empresarios. *Lo Sant Cristo Gros*, comedia en tres actos de don Eduardo Aulés, fué, no un Cristo, pero sí una cruz muy pesada para los espectadores, que no é como no apelaron al Cirineo de la silba para aliviar sus angustias. Mas no solo no se apeló á recursos extremos, sino que compadeciendo al autor, se le hizo asomar el rostro, para ver si sudaba.

No tuvieron tanta dicha los que fueron á presenciar el otro estreno, pues los autores de *Les Trasnochadores*, zarzuelita fea y contrahecha, cortada á gusto del público madrileño, pero no del barcelonés, se hallaban lejos, muy lejos, y no se les pudo ver, por consiguiente, el gesto que ponían al desagrado del público.

Otra vez será.

El teatro Calvo-Vico ha vuelto á abrir sus puertas al público. El aplaudido actor mallorquin Sr. Riutort ha organizado una compañía dramática que debutó anoche en dicho teatro con las dos obras *De Mala Raza* y *Los Corridos*.

La noticia teatral de más sensación es la que se refiere á la contrata de la *prima donna* Emma Nevada, que tan numerosos y justos aplausos ha conquistado en Madrid, para dar una serie de funciones en uno de nuestros teatros.

**

Se ha publicado la convocatoria para los *jocs florals* del presente año.

El primer premio se ofrece á la mejor poesía que cante hechos gloriosos de Cataluña ó describa usos y costumbres de la misma; el segundo, á la mejor poesía lírica, moral ó religiosa; el tercero, el de honor y cortesía, la «Flor natural» á la más inspirada poesía, cuyo asunto se deja al arbitrio del poeta.

Se adjudicarán premios á las mejores poesías que canten la fiesta de la coronación de la Virgen de las Mercedes, algún hecho referente al Rosellón, la inspirada poetisa catalana Doña María Josefa Massanés, el inmortal Fortany y la que por sus pocas estrofas, conceptos valientes, enérgicos y precisos, sea propia para constituir, acompañada de la música el «Himno Nacional de Cataluña».

Los trabajos en prosa á los cuales se ofrecen

premios, han de consistir en una colección de biografías de personajes catalanes, en una monografía referente á un pueblo ó monumento de Cataluña ó en un estudio histórico descriptivo de las fiestas mayores de los pueblos comprendidos en las comarcas que pertenecieron al antiguo reino de Aragón.

Los trabajos deben remitirse á la secretaría del Consistorio antes de las doce del día 1.º de Abril.

B. A.

NOTICIAS

Del Extranjero

Gana terreno para diputado por París la candidatura de M. Jacques, habiendo sido proclamado en diversas reuniones, algunas de ellas muy importantes.

Comienza á creerse en su triunfo.

Ha sido arrestado en Strasbourg el ingeniero francés M. Dreyfus, por haber penetrado en Alsacia Lorena sin pasaporte. Parece que se le ha encontrado un cuaderno con los croquis de algunas fortalezas de la ciudad, por cuyo motivo ha sido acusado de crimen de alta traición.

Los extranjeros residentes en París que han decho la declaración oportuna á la Prefectura de Policía son 91.351, cifra que próximamente es la mitad de la que resultaba del censo de 1886.

En aquella cifra figuran 47.712 belgas, 26.109 alemanes é italianos, 25.144 suizos, 24.178 italianos, 14.692 luxemburgueses, 8.485 rusos, 7.680 ingleses, 5.758 austro-húngaros, 3.770 holandeses, 2.763 españoles, 2.302 norteamericanos y 1.637 de las Repúblicas sud-americanas.

Por orden de la reina Victoria se ha anunciado oficialmente al presidente de la república francesa y al alcalde de Biarritz su próximo viaje á dicha villa. Así lo dice un telegrama de *El Imparcial*.

La reina irá acompañada de su hija mayor la princesa Biarritz, casada con el príncipe Enrique de Battemberg, de este príncipe, y no sería difícil que también de la emperatriz Victoria, viuda de Federico III de Alemania.

Aunque la reina ha anunciado al presidente de la república francesa que quiere guardar el incógnito, el Gobierno francés pondrá á su disposición dos escuadrones de caballería en calidad de guardia de honor.

La permanencia de la soberana inglesa y de sus hijas en Biarritz durará los meses de Abril y Mayo.

De la Península

De orden telegráfica del ministerio de la Guerra se ha suspendido el embarque en la plaza de la Coruña para la isla de Cuba, de reclutas sorteados, voluntarios y sustitutos.

Comunican de San Fernando que continúa con éxito la preparación de los compartimientos estancos del submarino *Peral*, y que en la prueba verificada el domingo de la corredera eléctrica, cuyo objeto es medir la velocidad de la marcha, se ha obtenido un resultado perfecto.

En el Museo de Ultramar, establecido en el palacio de Exposiciones del Retiro, ha quedado abierta al público la biblioteca, que consta de unos 8.000 volúmenes.

El salón es vasto y cómodo, recibiendo la luz por grandes ventanales que dan al parque.

Extendidos por las paredes, encima de la anaqueiería, se ven excelentes mapas de Filipinas, Cuba y Puerto Rico, quedando en el centro un sitio destinado al cuadro de Luna, que hoy se halla aún en Barcelona y representa á España y Filipinas abrazadas subiendo al templo de la gloria.

En los huecos de las paredes hay acuarelas del pintor filipino Sr. Zaragoza y los retratos de los dos Ministros de Ultramar fundadores del Museo-Biblioteca, Sres. D. Antonio Romero Ortiz y D. Víctor Balaguer, el de este último pintado por Luna.

Escriben de Cádiz, que es tan grande el número de viajeros llegados á aquella ciudad con objeto de presenciar las pruebas del submarino *Peral*, que ya no queda hospedaje cómodo en ninguna fonda ni en las casas particulares.

En cumplimiento de las recientes disposiciones sobre guarniciones militares, se ha verificado en la dirección general de infantería, con asistencia de todos los jefes de cuerpo residentes en Madrid el sorteo del que ha de ser trasladado á Melilla, habiéndole correspondido al batallón cazadores de Madrid núm. 2, que guarnece á Vitoria hace cuatro ó cinco años.

El submarino «Peral»

Dicen de San Fernando:

«Se probaron con buen resultado bombas, aparatos interiores y motores; se vió detenidamente el rendimiento utilizable de los acumuladores, y ya listo todo lo más esencial y salvada la dificultad de las válvulas, cuya fundición en el arsenal dejó mucho que desear, prin-

cipióse á comprobar el hermetismo de los compartimientos anegables, en dos días consecutivos, y como no resultasen estancos y hubiera salideros por algunas costuras y remaches, se procedió al ajuste correspondiente, en cuya faena se ocupan los herreros hasta las once de la noche, siendo vigilados por el mismo Peral y oficiales á sus órdenes.

Si como es de esperar la semana entrante se hubiera terminado este trabajo, y probados con agua y aire simultáneamente dieran buen resultado, seguirían inmediatamente las pruebas de respiración é inmersión en el *digue grande* de este arsenal con comunicación telefónica á tierra. Siendo esta última la prueba, como nuestros lectores comprenderán, más importante y halagüeña para el Sr. Peral y sus compañeros, y después de la cual se seguirán en bahía los días que el inventor juzgue necesarios para instrucción y repetido manejo de todos los organismos.

El entusiasmo aquí indescriptible. El ayuntamiento prepara grandes festejos para solemnizar el día de la prueba oficial; los oficiales de marina abren una suscripción por dos años, á cuya cabeza figuran el almirante, ministro de Marina y creemos que todos los generales de la armada; y el pueblo, fijo en él los ojos, sigue el curso de los sucesos aventurando desde el más sabio al más ignorante el más seguro y completo éxito.

La fragata «Carmen»

Un corresponsal de *El Imparcial* ha visitado la fragata *Carmen*, anclada en el fondeadero de Puente Mayorga, y da las siguientes noticias:

«La fragata *Carmen*, en su viaje á Cádiz, iba á reparar importantes averías sufridas en el casco y en la arboladura, navegando con un tiempo malísimo.

El día 6, hallándose á 30 millas de Punta Europa, sufrió una avería considerable en la máquina, producida por la rotura de los seis pernos que unen el eje de transmisión al de cigüeñales. Esta avería no fué la única, pues á ella siguió la rotura de los coginetes y la cubierta del falso sollado, desnivelándose y torciéndose el eje.

Procedióse á reparar la avería, y gracias al constante esfuerzo del inteligente personal de máquina, que trabajó sin descanso por espacio de cuarenta y ocho horas, pudo, aunque imperfectamente, funcionar la máquina.

Durante la reparación, y en vista de que no se podía forzar de vela por las malas condiciones del matelero de gavia mayor, y en previsión de que se le rindiera, telegrafaron con un vapor inglés cuyo numeral no distinguieron, pidiéndole remolque hacia Gibraltar; y visto que por éste se pedía setenta y cinco mil pesetas, el comandante de la fragata desistió.

La tripulación de la *Carmen* comunicó después con el vapor inglés *Soton*, cuyo capitán dió en Gibraltar la noticia de lo que ocurría á la fragata; noticia que el cónsul accidental, señor Mena, se apresuró á comunicar á los ministros de Estado y de Marina y al capitán general del departamento.

A pocos cables de distancia de la fragata está fondeado el vapor *P. Satrustegui*, que la Compañía Trasatlántica, con un patriotismo que la honra, puso desde luego á disposición del Gobierno.

También se halla en el mismo fondeadero el crucero *Castilla*, que salió de Mahón el día 9, á las doce de la noche, en medio de un fuerte temporal, con objeto de buscar y auxiliar á la *Carmen*, los cuales esperan órdenes de salir para Cádiz, debiendo ir la *Carmen* á remolque del vapor *P. Satrustegui*, dándoles convoy la *Castilla*.

Aunque ninguna queja he oído á tan bravos cuanto modestos y sufridos marineros, sin embargo, á la primera ojeada he podido apreciar que sólo marinos españoles hubieran podido arribar con la *Carmen* en tales condiciones de caso, máquina y aparejo.

El bravo é ilustrado comandante D. Vicente Manterola está altamente satisfecho del valor y pericia con que ha sido secundado por los valientes oficiales, maquinista y tripulantes de la *Carmen*, quienes han rivalizado en el cumplimiento de su deber en tan difíciles circunstancias.

Los datos que telegrafio los debo todos ellos á la exquisita amabilidad del comandante y oficiales de la fragata *Carmen* »

De la Provincia

Ibiza

El día 15 de los corrientes se constituyó el nuevo ayuntamiento de Formentera, eligiéndose el alcalde presidente del mismo.

Hasta el año 1873 la isla de Formentera formó municipio independiente, y desde aquella fecha fué agregado al término de la ciudad de Ibiza. El año pasado pidieron sus habitantes la segregación, y el ayuntamiento de Ibiza la apoyó, habiéndose planteado definitivamente la reforma estos días.

—Durante la semana última se han visto anclados en el puerto 29 buques de cabotaje, 6 que entraron de arribada forzosa, y 5 corbetas que estaban cargando sal. De estas, dos ostentaban en el piso cangrejo el pabellón ruso, dos el francés y una el sueco. De modo que se hallaban reunidos 40 buques en el puerto de Ibi-

za, cuyo movimiento es cada día más acentuado.

En el muelle de Alcudia se ha establecido una fonda á cargo de D. Vicente Mandiego, su propietario, que ofrece muy estimable comodidad y beneficio, no solo á los pasajeros que han de embarcarse en aquel puerto ó desembarcan en él, sino también á los muchos curiosos que visitan aquellos pintorescos é históricos sitios y aun á todos los que tienen precisión de permanecer allí por razón de su oficio, como son, empleados de marina, cargadores, negociantes etcétera etc.

El mencionado establecimiento, aunque no montado con lujo, que sería superfluo en aquel sitio, contiene buenamente cuanto sea apetecible para la comodidad y buen trato, exquisita limpieza y una economía que no se necesita recomendar.

Ha sido destinado á prestar sus servicios como torrero segundo en el Faro de la isla Dragónera, D. Antonio Piña que desde el faro de Calafiguera pasó al de la isla de Alborán y desde éste al primero mencionado.

De la Capital

El movimiento de vapores en nuestro puerto fué ayer tan notable como lo había sido la soledad del día anterior; pues fondearon procedente de Barcelona el *Mallorca*, de Valencia el *Jaime II*, de Alicante é Ibiza el *Unión* y de Cabrera el que tiene este mismo nombre.

Todos trajeron correspondencia oficial y pública.

Se ha completado ya la reposición del arbolado en las carreteras que están á cargo del cuerpo de Obras Públicas, así en las inmediaciones de esta ciudad como en otros parajes distantes.

El Sr. Gobernador de la provincia, accediendo á lo solicitado por el Alcalde de esta ciudad y de conformidad con la Comisión Provincial, ha requerido de inhibición al Juzgado de 1.ª instancia de la Catedral promoviendo la oportuna competencia de jurisdicción, á fin de que deje de conocer dicho Juzgado de la demanda interpuesta contra el Ayuntamiento por don Eduardo Fontseré sobre la declaración de caducidad de la concesión para conducir las aguas potables á esta ciudad, sosteniendo que la cuestión promovida no debe resolverse por la autoridad judicial y sí por la Administración.

Respecto del cobro de los premios de la Lotería Nacional á que nos referimos ayer, resulta que el Administrador Principal de Loterías no tiene todavía en su poder la orden de la Dirección General del Tesoro, autorizando el pago de dichos premios.

Toño sea por Dios.

¿Y no habrá medio de conseguir que esta orden estuviere pronto en manos del Administrador principal á fin de que los tenedores de billetes pudiesen percibir su importe?

Nuestro amigo y colaborador de LA ALMUDAINA, D. Enrique Fajarnés, ha sido nombrado Secretario del Consejo de redacción de la *Revista Balear de Ciencias Médicas*, y Secretario del «Colegio Médico-Farmacéutico» de esta capital, cuyos cargos ha desempeñado el año último.

Hemos recibido el primer número de *Las Instituciones*, periódico político-monárquico que ha empezado á publicarse en esta capital.

Saldrá á luz los miércoles y sábados y militará en el partido conservador «en su matiz más religioso aun en la esfera de lo opinable.»

Devolvemos al novel colega el afectuoso saludo que dirige á la prensa y le deseamos larga vida.

Hoy debe salir para Artá el violinista Brindis de Salas con objeto de dar un concierto en aquel pueblo.

En las inmediaciones de la cuesta del Teatro se cometió un delito á cosa de las 12 de la noche del martes.

Ciertas consideraciones que nuestros lectores nos merecen, retráennos de dar los detalles del hecho, fundado según versiones autorizadas en un punto de inmoralidad que la ciencia repele.

Consecuencia de él fué la herida grave inferida en las partes genitales á un sujeto de unos cincuenta y dos años, el cual fué recogido por los vigilantes nocturnos y conducido al Hospital en donde se le dieron los auxilios que requería su delicada situación.

El asunto ha sido puesto en manos del tribunal correspondiente.

La Comisión provincial ha acordado sacar á pública subasta la construcción de una armadura metálica de cubierta, á dos aguas, con cuchillos del sistema de Polouceau para el ala de edificio que se está construyendo en la Casa de Misericordia; montarla, y pintarla con dos manos de minio al óleo, con arreglo á las condiciones generales y á los planos, presupuesto, y pliegos de condiciones facultativas y económicas que se hallan de manifiesto en la Secretaría

de esta corporación. La subasta se verificará el día 16 de Febrero próximo.

El Gobierno de la provincia reclama la captura del preso Ramón Gomea fugado el día 10 del corriente de la Cárcel de Veger.

En el vapor-correo de Alicante é Ibiza llegó ayer el Sr. Verdura, ex-alcalde de esta última población.

Ayer tarde salió con dirección á Felanitx una comisión del Instituto Balear de Vacunación directa, compuesta de los Sres. Ripoll (D. Gerónimo) y Mut, que pasan á aquella ciudad para practicar la inoculación en dicha ciudad.

Por efecto de una travesura endiablada, desde la zaga de un carro-mato á la cual se encaramó ayer tarde para pasar la Riera, un muchacho de ocho ó nueve años se cayó de medio á medio en el lecho llevando un susto grande y un reñón mayor.

La madre, que presenció el hecho, no tuvo otro remedio que meter en cama al desdichado para secarle la ropa.

Ayer á la puesta del sol y después de haberse éste mostrado esplendente durante todo el día, se vió el horizonte cubierto por densos nubarrones: el viento suave del S. O. á penas rizaba las aguas del mar.

Quedaban fondeados en franquía tres buques con aparejo de brik-barca y una goleta.

El vigía de Portopí no daba indicio de hallarse á la vista buque alguno.

Se ha anunciado nueva subasta para la adquisición de nueve lanchas de vapor destinadas al servicio de Sanidad marítima. Una de ellas será empleada en el Lazareto de Mahón.

Hace diez ó doce días fué amontonada no lejos de la fachada S. de la Lonja una buena porción de sillares, que dijeron habian de servir para construcción de la acequia de desagüe por medio de la cual se ha de desviar la que actualmente desemboca en la mar frente á la plaza de Atarazanas.

Añádase que pasadas las Pascuas de Navidad se daría principio á las obras: y como todavía estas no han empezado, opinamos que urge darles principio, para evitar que sobrevenga el tiempo en que empieza dicha acequia á exhalar sus pestilentes emanaciones sin que esté todavía efectuada la consabida desviación.

En el vapor correo de Valencia llegó ayer á esta Ciudad el comandante de la guardia civil de la provincia D. Saturnino Gimenez.

El Gobernador interino de la provincia ha dirigido una circular á los Ayuntamientos sobre la obligación que tienen de rectificar anualmente el padrón de vecinos.

Si creyésemos que *La Opinión* nos ha de contestar de una manera razonable le preguntaríamos porqué llama á LA ALMUDAINA órgano oficial de nuestra Alcaldía. Mas como el colega ha hecho esta afirmación sin fundamento alguno y solo para hacerse eco de lo que habrá oído decir á algún necio, pasamos por alto el calificativo que nos aplica considerándolo como uno de los muchos traspies que tiene la costumbre de dar *La Opinión*.

¿Quiere saber el colega si tiene fundamento legal eso á que llama arbitrio impuesto á los vendedores de nuestra plaza pública? Pues estudie la cuestión y verá como todas las preguntas que hace son otras tantas salidas de tono.

Tenemos el gusto de dar á conocer á nuestros lectores las hermosas quintillas dedicadas al violinista Brindis de Salas que improvisó anteanoche la conocida poetisa D.ª Camelia Cociña de Llansó en una reunión particular en que tocó el aplaudido artista.

A BRINDIS DE SALAS

Gemelas son la armonía
y la música suave:
una, las alas del ave;
la otra, su melodía.
Mi pobre lira no sabe
remontar la esfera ignota
del sublime sentimiento
donde el divino flota:
no sabe hallar una nota
que endulce, toco, su acento.
En cambio á Brindis de Salas
quiso Dios, del corazón
completas darle las galas;
darle la voz y las alas
para cruzar la estensión.
Que se mezcle en el torrente
de sus notas ideales
blandos ecos de occidente
con la llamarada ardiente
de los climas tropicales.
Patria del arte es el mundo:
es el alma su crisol...
¿Qué importa un sol ú otro sol,
cuando el hombre, ni un segundo
deja de ser español?

Nos complacemos en publicar que los patronos de las parejas del Bau que á continuación se expresan han entregado las cantidades siguientes en concepto de donativo que hacen á la Junta de Salvamento de Naufragos de este Distrito, insertándolo así para satisfacción de los donantes.

Table with 2 columns: Name and Reales. Includes Miguel Cunill, José Cunill, Bartolomé Matas, Juan Matas, Bartolomé Pascual, Pablo Bosch, Juan Sagné, and Nicolas Cunill.

Además la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca ha inscrito generosamente en la Sociedad como socia protectora por la cantidad de cien pesetas anuales y la empresa del Gas acaba de hacer un donativo de cincuenta pesetas, habiendo manifestado á ambas empresas su sincera gratitud la celosa Junta de nuestro Distrito.

Se ha procedido á sortear el modelo del buque acorazado Pelayo, que estaba de manifiesto en la Capitanía de este puerto, habiendo sido agraciado el número 15, escogido por D. Antonio Cirer, quien puede pasar á recoger dicho modelo.

Teatros

Lo que esperamos. Una función agradabilísima y una entrada más agradable todavía.... para el beneficiado; es decir una entrada de día de fiesta.

Tormo junior hizo anoche las delicias del público en todas las piezas representadas y particularmente en la que ha escrito el con motivo de su beneficio.

Cinco en uno le acredita de consumado artista y al mismo tiempo de fácil y discreto versificador; puesto que la piececita, además de estar primorosamente escrita y de abundar en chistes nada vulgares, le dá ocasión de lucir todos sus recursos de actor que son muchos y apreciables. La obra gustó y estamos seguros de que el público verá con satisfacción algunas repeticiones.

Los demás actores que tomaron parte en la representación de anoche estuvieron también acertados, singularmente el Sr. Tormo padre que en El alcalde interino hizo un D. Nicomedes á pedir de boca.

Entre las obras que se anuncian para ponerse en escena dentro de poco, hemos visto Zumpa, música de Herold y traducción de Narciso Serra y Miguel Pastorillo.

Si no conociéramos esta producción nos bastarían estos tres nombres para concebir agradables esperanzas. No podía escogerla mejor el señor Navarro para el día de su beneficio.

Brea Quesada

El mejor balsámico contra las afecciones de pecho y garganta é irritaciones de cualquier género.

4 reales frasco grande

Al por mayor: Dr. Quesada, Plaza Merced, 7, Valencia.—Al detall: en todas las buenas farmacias. En Palma Valenzuela hermanos, Cuartera y Liberad.

Idilio.... mejicano

Los periódicos últimamente recibidos de Méjico refieren una singular aventura, ocurrida á un médico francés allí residente.

Sintiendo algo indisputada una preciosa jóven mejicana, llamada Lidia, hizo llamar al médico francés, jóven tambien y de arrogante figura, el cual acudió presuroso á la cabecera de la interesante Lidia.

Ignórase si ésta conocia ya al doctor, ó si era aquella la vez primera que lo veía: es lo cierto, si los periódicos no mienten, que la hermosa Lidia resultó de la visita sana del cuerpo; pero enferma del alma. Se había enamorado del médico francés.

Iba éste á retirarse, despues de haber recetado un medicamento inofensivo, cuando la interesante Lidia le ofreció una rosa.

Por galantería de raza cogió el doctor la rosa, y despues de besarla se la colocó en el ojal de la levita, añadiendo:

—La conservaré eternamente como recuerdo.

Nunca hubiera dicho tal; porque donde el médico no veía otra cosa que un simple acto de delicadeza y cortesía, la gentil mejicana creyó ver una declaración amorosa en toda regla.

Pocos momentos despues de haber abandonado aquella estancia, el médico francés fué llamado para asistir á otra jóven enferma de gravedad.

Por un capricho sentimental sin duda, la enferma al ver la rosa que el doctor llevaba en el ojal, se le antojó, y el médico, sin dar importancia ninguna á tal capricho, se la ofreció con la mejor voluntad del mundo.

Pero sucedió que aquella misma tarde fué de nuevo llamado el doctor á casa de la caprichosa é interesante Lidia, desposa de ver y contemplar de cerca al hombre que la había enamorado.

Se presentó el médico francés, y al verlo Lidia, le preguntó muy admirada que era lo que había hecho de la rosa que le había regalado.

—Muy sencillo, hija mía; otra enferma y enferma grave, me la pidió, y creyendo que podría ofrecérsela, sin que en ello hubiera la más leve intencion ofensiva para Vd., así lo hice con gran regocijo de aquella infeliz que agonizaba.

—¡Ah! b'én; está muy bien—dijo Lidia, y salió un momento de la habitación.

Poco despues apareció un criado con refrescos de limón y naranja.

Mientras el doctor paladeaba uno de estos últimos, la hermosa mejicana se sentó en una butaca, cogió una guitarra y se puso á tocar una marcha fúnebre.

—Qué poco alegre es eso que está Vd. tocando, hermosísima Lidia—dijo el médico.

—En efecto—dijo ella—es triste; pero crea usted, mi querido doctor, que es la música que necesita aquel que va á morir. Entregó Vd. á otra mujer la rosa que yo le había regalado, faltando descaradamente á la promesa de conservarla eternamente, y yo me he vergüido envenenándome.

Abrió el médico desmesuradamente los ojos, se fijó con espanto en el aspecto vengativo y fiero de Lidia, recordó que se hallaba en Méjico, cubriósele el rostro de un frío sudor, y afectando una serenidad que estaba muy lejos de sentir, exclamó:

—Lidia de mi vida, ¿usted no habrá sido tan cruel? ¿no es verdad?

—Muy pronto se convencerá Vd. de lo contrario—respondió la mejicana con una calma aterradora.

Efectivamente, á los pocos momentos empezó el médico á sentir pesada la cabeza, zumbidos en los oídos y grandes escalofríos. No había que dudar. Estaba envenenado.

Con paso precipitado, abandonó el doctor aquella estancia, que le parecía horrible para cámara mortuoria, y se dirigió á casa de otro médico, el cual le aplicó un contraveneno energético.

No hubo salvación para él. Media hora despues dejaba de existir presa de horribles dolores.

Y es fama que al día siguiente se encontraron en el más fastoso cementerio de Méjico los cadáveres del doctor, el de la hermosa y vengativa Lidia y el de la otra jóven, causa inconsciente de las muertes anteriores, que llevaba en el pecho la rosa fatal.

Se non é vero.....

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extrcto del número correspondiente al día 10 del actual:

Guerra.—Real decreto disponiendo que el mariscal de campo D. Gregorio Jiménez y García cese en el cargo de segundo cabo de la capitanía general de Aragón, y nombrando en su lugar al de igual clase D. Emilio Molins y Serrano.

Otro nombrando comandante general de somatenes de Cataluña al brigadier D. Félix Camprubí y Escudero.

Gobernación.—Real decreto mandando se proceda á la elección de un diputado á Cortes por el distrito de Lueña (Córdoba.)

La del día 11:

Gobernación.—Real orden dejando sin efecto el acuerdo de la comisión provincial de Sevilla que declaró válidas las elecciones municipales verificadas en los días 1.º al 4 de Mayo de 1887 y disponiendo se proceda inmediatamente á la convocatoria y celebración de otras nuevas.

Fomento.—Real decreto promoviendo al empleo de inspector general de segunda clase del cuerpo de ingenieros de montes, á D. Juan Bautista de la Torre, conde de Torrependo, y concediendo los ascensos de escala.

Real orden disponiendo se provean por oposición las cátedras de Historia natural de los Institutos de Tapia y Gerona.

Otra disponiendo se provea por concurso la cátedra de Obstetricia y Ginecología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Valladolid.

Otra trasladando á la cátedra de Matemáticas del Instituto de Oviedo á D. Benjamin del Riego y Fernandez Vallín, catedrático de igual asignatura en el de Orense.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el art. 26 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el día 27 del corriente á las 12 de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, calle de S. Bernardo, núm. 16.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicho acto, deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación á la celebración de la Junta. Palma 8 de Enero de 1889.—El Administrador, Cándido Fernandez.

La Harinera Mallorquina

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 22 de los Estatutos, la Junta de Gobierno de esta Compañía convoca á la General para celebrar la sesión ordinaria del corriente año el día 24 del mes que cursa á las cuatro de la tar-

de en el local que ocupan las oficinas. A tenor de lo prescrito en el artículo 25 de dichos Estatutos los tenedores de acciones que deseen asistir á la sesión deberán depositar previamente sus títulos en la Caja social y á este fin quedan señalados los días 21 y 22, de 10 á 12 de la mañana, en las oficinas de la Sociedad, rebibiendo los deponentes con el oportuno resguardo, su papeleta de asistencia.

Todo lo cual se hace público para que llegue á noticia de los señores accionistas.

Palma 11 de Enero de 1889.—El Presidente, Manuel Salas.—P. A. de la J. de G.—El vocal secretario, Manuel Guasp. 5-5

Comisión Organizadora de la Exposición Universal de Barcelona

Hallándose ya en esta capital los objetos que por conducto de esta Comisión fueron remitidos y expuestos en el Certámen Universal de Barcelona, se pone en conocimiento de las personas interesadas para que puedan recogerlos presentándose al efecto en el Oratorio del Instituto provincial durante el plazo de ocho días desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde. Palma 14 Enero de 1889.—El Secretario, Francisco Satorras.

Anuncio

Se convoca á los señores copartícipes de los vapores Lubio, Union y Bellver para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el 27 de los corrientes á las once de la mañana en el despacho de dichos vapores. El naviero, José Asiar.

Ayuntamiento de Palma

Formado el alistamiento para el servicio militar correspondiente al actual reemplazo del Ejército, queda expuesto desde esta fecha una copia del mismo en los estrados de esta Casa Consistorial, en cumplimiento y á los efectos que previene la vigente ley de reclutamiento. Palma 15 Enero 1889.—El Alcalde, Manuel Guasp.—El Secretario, Francisco Gomila.

Pasatiempos

Un enfermo á su médico: —Doctor, ¿me pondré bueno? —Indudablemente—responde el médico, sacando del bolsillo un papel impreso. Aquí está la estadística; fíjese V.; de la enfermedad que V. padece se cura el 1 por 100. —¿Y qué? —Es V. el número 100 de los enfermos que he visitado y los 99 anteriores todos se han muerto.

Pensamientos: Para los dolores del alma hay siempre medicina en el corazón de una madre.

El corazón de los egoístas es solamente una entraña que dá movimiento á la sangre.

Nada enseña tanto al hombre como las vulgaridades de la vida. En lo excepcional hay poca enseñanza.

Los que piensan mucho viven poco.



Don José Binmels y Reus

HA FALLECIDO

(R. I. P.)

Sus afligidos hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el viernes 18 á las diez y media de la mañana en la parroquial iglesia de San Miguel.

El duelo se despide en la iglesia. No se invita particularmente.



PRIMER ANIVERSARIO

DEL FALLECIMIENTO DEL EXCMO. É ILMO. SEÑOR

Don Emilio Pou y Bonet

(E. P. D.)

El oficio de Requiem que se celebrará el sábado 19 á las once de la mañana en la iglesia de religiosas de Santa Clara, será por el eterno descanso del alma del finado.

S. E. I. el Obispo de esta Diócesis ha concedido 40 días de indulgencia á todos los que asistan á dicho oficio y rueguen por el alma del difunto.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Francisco continúa en honor del invicto mártir de Jesucristo el Beato Raimundo

Lulio; á las nueve y media se cantará tercia y la misa mayor con sermón por D. Sebastián Cerdá, y concluida continuará la novena del glorioso bienaventurado Lulio. Por la tarde á las seis se cantará la corona de la Virgen, oración mental, estación y la reserva.

Otras funciones

En Santa Eulalia, á las diez y media tendrán lugar los solemnes funerales por el eterno descanso de las Hijas de María fallecidas durante el año próximo pasado.

En San Antonio de Viana se celebrará la fiesta de su Santo Titular; á las diez y media se cantará la misa mayor con música y sermón que predicará el jóven presbítero D. Miguel Ferrer. Al anochecer se concluirá la novena.

En Santa Cruz, al anochecer, se verificará el ejercicio de la Buena Muerte.—Se puede ganar indulgencia plenaria.

Visita á la Corte de María

En el Socorro, á la Virgen de los Desamparados.

Esta mañana á las 9 en la iglesia del Pueblo Nuevo ó Coll d'n Rebas se bendecirá la figura de San Antonio y su capilla; está delegado por su Excm. Ima. el Sr. Obispo para verificar este acto, el Rector del Real Palacio; una vez llevada á cabo dicha bendición se cantará el Te-Deum, en seguida la misa mayor solemne, y despues del Evangelio dirá el panegírico del Santo Anacoreta el mencionado Sr. Rector; serán padrinos dos señores propietarios de Palma.

Su Excm. Ima. se ha dignado conceder 40 días de indulgencia, á cada uno de los fieles que oigan con devoción la palabra divina.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 14

Varones. Tres. Hembras. Ninguna.

Matrimonios

Día 14

Ninguno

Defunciones

Día 15

Jorje Castell Ordinas, de 3 años, calle de Jaime II, de difteria. Enrique Coll Amengual, de 17 días, calle de la Marina, por no ser viable. Carmen Lladó Oliver, soltera, de 48 años, calle de Palacio, de anemia. Josefa Fuster Martí, soltera, de 15 años, calle de Siete Esquinas, de pericarditis. Antonia Mora Rosselló, de 5 meses, calle de Molineros, de meningitis.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 16

De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Juan Morey, con 22 mar., 10 pas., valija y efectos. De Valencia en 14 horas vapor Jaime II, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas., valija y efectos. De Alicante é Ibiza en 14 horas vapor Unión, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 24 mar., 20 pas., valija y efectos.

DESPACHADOS

Para Almería bergantin goleta Regina, de 318 ton., cap. D. José Fabeiro, con 8 mar. y lastre. De Torreveija corbeta Tala, de 428 ton., cap. D. Manuel de Dios, con 10 mar. y lastre. De Torreveija corbeta Cabieses, de 447 ton., cap. D. Gumersindo Alonso, con 12 mar. y lastre.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 15

Cerdosas. 4 Vacunas. 11 Lanares. 88

Teatro Principal

Función para hoy jueves 17 de Enero

(76 de abono y 6.ª de la 7.ª serie.)

5.ª representación de la novela cómica-lírico-dramática, basada sobre una de Julio Verne, en cuatro actos y 18 cuadros, titulada:

LOS SOBRINOS DEL CAPITAN GRANT

A las 7 y media.

Entrada general, 1 peseta.—Id. al Paraiso, 0'75 id.—Medias id., 0'50 pesetas.—Id. al Paraiso, 0'40 id.

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with weather data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro, Descento del barómetro.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889;

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2 y 3:15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7:30 mañana y 5 tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:10 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:10 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia. Para Valencia, juéves 4 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lúnes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia. Llegadas á Palma. De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lúnes 7 mañana. De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table of exchange rates for various goods and currencies, including Palma 15 de Enero, Madrid 15 Enero, Barcelona 15 (Cotización de la noche), and Paris 12 Enero.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for January 17th and 18th, including the day of the week (HOY, MAÑANA, JUEVES, VIERNES) and the date of the month.

ATENCIÓN GRAN BARATURA

Francisco Piña (a) Bou, Calle Siete Esquinas

Esta antigua casa para favorecer á su numerosa parroquia verificará una VERDADERA BARATURA de todos los artículos á que viene dedicándose la cual empezará

El día 15 próximo

Table listing various types of wool and their prices, such as Pañetes lana, Tartan lana anchos, Cretonas, Lanass, Listas, Cottonet, Merinos, Capuchas merino, Pañuelos Pita Esponja, etc.

Y otros muchos artículos

NICOLAS PERELLÓ CALLISTA-PEDICURO

JUANOT COLOM, NÚM. 36--1.º

Extracción de toda suerte de callosidades sin que el paciente experimente ningún dolor; no el vulgar y gastado sistema de cortar y recortar los callos (con el que no se consigue más que un ligero alivio, pues que luego se desarrollan con mayor intensidad, y además espone al paciente á fatales consecuencias) sino su verdadera extracción, por medio de la cual se alcanza la curación en muchos casos y siempre un completo y largo alivio.

Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial, cuya mejor garantía es el público testimonio del éxito obtenido en los numerosos pacientes que me han honrado con su confianza.

Se constuyen bragueros á medida, con las mayores garantías de comodidad y seguridad. Horas de despacho: los días laborables, de 9 á 2 y de 4 á 6 de la tarde.

CERILLAS FOSFORICAS INGLESAS

SE HAN RECIBIDO

CASA ROCA.--LONJETA

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos. Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

En el salón Martorell

frente del Teatro, se necesita un oficial que sepa su obligación.

NADA FALSO TODO REALIDAD PARAGUAS

A más de un 15 p^o más baratos de los precios hasta la fecha conocidos en Palma.

Telas de puras sedas garantizadas.--Puños caprichosos y de última novedad.

En monturas, hay seis sistemas no vistos en esta.

Se acaban de recibir telas especiales que se tenían encargadas á París.

PERFUMERÍA UNIVERSAL

Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer)

Venta

Tanto á plazos como al contado desea venderse una casa consistente en dos pisos, entre-suelos, zaguán y un gran almacén propio para cualquiera industria ó comercio, situado en la calle de San Martín, núm. 27, de esta ciudad. En la misma tienda darán razón.

Linea de vapores DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA

Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas, Cienfuegos, Santiago de Cuba, Canarias, Ponce y Mayagüez saldrá del puerto de Barcelona el día 13 de Enero próximo el magnífico vapor español de 4.500 toneladas

Miguel M. Pinillos

Clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y maquina de triple expansión.

Los gastos de pasaje y fletes de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa.

Informarán: Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma de Mallorca.

Vapores-correos FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 25 de Enero para

Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

SAVOIE

Admite carga y pasajeros.

Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.

Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

Vapores Correos Españoles AMÉRICA DEL SUR

Saldrá de Barcelona el 27 de Enero para

Montevideo y Buenos-Aires el grandioso vapor-correo español

ALFONSO XII

Admite carga y pasajeros.

La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación.

Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas, número 5.

Vapores-correos DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

(antes A. Lopez y C.ª)

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)

El vapor

Cataluña

saldrá de Barcelona el 25 de Enero.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Despacho en Palma, plaza Copiñas, 5.

La Higuera

y su cultivo en Mallorca

POR D. PEDRO ESTELRICH

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

Se desea vender una

cómoda, una consola, un espejo, un guarda ropa, un torno de torrear y varios otros efectos, en buen estado de uso. Calle del Conquistador, núm. 5, informarán.

LINEA REGULAR de Vapores Trasatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos.

Para PUERTO RICO, HABANA y CIENFUEGOS con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS.

Saldrá del puerto de Barcelona el 27 de Enero el grandioso y veloz vapor

Ponce de León

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.

NO MAS CASPA, NI CANAS,

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos.

Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

RELOJERIA

DE

ESTEBAN CESIO

Este establecimiento se ha trasladado de la calle de Jaime II á la

CALLE DE SIETE ESQUINAS 8--1.º

y se dedica con preferencia á toda clase de composuras de relojes, con gran rebaja de precios

Por limpiar un reloj. Ptas. 1.50

Por repararlo. 1.50

Por poner un muelle real. 1.50

Reparaciones especiales á precios convencionales.

Venta de relojes á precios muy baratos.

Alquileres

Una botiga con agua de fuente y pozo, plaza del Socorro, núm. 18.

Un primer piso, núm. 19, con agua á la misma casa.

Un segundo y tercer piso con agua de pozo, núm. 14, calle de la Botería.

Informará el propietario, primer piso de la última calle.

Casa consignataria

Una casa seria que puede dar buenas referencias y garantías desearía recibir en Certe y Marsella vinos mallorquines á la consignación.

Examinada la calidad garantizaría al negociante ó productor el precio mínimo que podría obtenerse

Dirigirse al Sr. Bocy, lista de correos, Bol-sa, Marsella.

En la calle del Socorro

número 74, hay una casa con fuente, corral y estudios para alquilar. Darán razon en el número 126 de la misma calle.

Se alquila la casa

número 16 de la Plaza de las Copiñas. Informarán en la Panadería del Teatro, Unión, 46.